Unterwegs als Kulturreporter

Medienprojekt mit Schülern des Gymnasiums Kreuzgasse

Von MARIEKE SAAD

"Ich möchte etwas mit Medien machen", lautet der Berufswunsch vieler Schüler. Was es wirklich heißt, einen Medienberuf auszuüben, erfuhren die 19 Schüler des Literaturkurses der etwas anderen Art von Christa Schulte am Gymnasium Kreuzgasse. Bereits zum dritten Mal organisierte die Lehrerin und Kultcrossing-Geschäftsführerin das Projekt, das Medienkompetenz und kulturelle Bildung verbindet: Als Höhepunkt besuchten die Schüler als Kulturreporter Veranstaltungen lit.kid.Cologne und interviewten Autoren und Gäste. Die Ergebnisse werden als Beitrag bei Radio Köln gesendet.

Für die Oberstufenschüler ging es unter anderem in das Sport- und Olympiamuseum zu "Mandela und Nelson - das Rückspiel", in den Kölner Zoo zur Vorstellung des Rätselbuchs "Willkommen im Zoo" mit den Kinderbuchautorinnen Cally Stronks und Judith Drews oder zum Interview mit Schauspieler Joachim Król. Radio Köln gesendet wird.

"Mit dem Projekt sind wir am Puls der Zeit", sagte Schulte. "Die Schüler setzen sich mit der Literatur auseinander und müssen ihre Ergebnisse in Form eines Radiobeitrags umsetzen: O-Töne aufnehmen, schneiden, das gehört alles dazu." Dabei half den Schülern Medientrainer Elvis Kattica-

Die 17-jährige Isabel Waack hatte mit ihren Freundinnen Friederike und Lorinda-Marie die Moderatorin und Autorin Ute Wegmann zu dem Kinderbuch "5 Sterne für Lola" von Isabel Abedi interviewt. "Das war spannend. Wir haben uns wie richtige Journalisten gefühlt, uns im Vorfeld Fragen überlegt und sind mit dem Mikro unterwegs gewesen", erzählte Isabel.

Aber es sei auch sehr anstrengend gewesen: "Ich hätte vorher nie gedacht, wie viel Arbeit hinter ein paar Minuten Sendezeit steckt." Sie wird die Radiosendung zusammen mit Mitschülerin Charlotte Königstein moderieren, die am Sonntag von 19 bis 20 Uhr bei